

**JUBILÄUMSAUSFLUG** Der Video Filmclub Riehen feierte seinen 25. Geburtstag

## Austausch von Erinnerungen im Wiesental



Interessiert lauscht die Riehener Filmgilde den Ausführungen über die Weberei im Wiesental.

Foto: zVg

«Spinnsch!» war vor 200 Jahren im Wiesental keine Beleidigung, sondern eine Tätigkeit. In den besten Zeiten waren über 20'000 Menschen zwischen Basel und Todtnau mit Spinnen, Weben und Bleichen beschäftigt. Bei einem Besuch im Wiesentäler Textilmuseum in Zell wurden die Mitglieder des Video Filmclubs Riehen (VFR) über die historische, aber auch die technische Entwicklung der Textilindustrie im Wiesental informiert.

Das Spezielle am Museum ist, dass alle ausgestellten Handwebstühle und Maschinen dank sorgfältiger Pflege auch heute noch voll funk-

tionsfähig sind. Einige davon wurden uns anlässlich der Führung auch vorgeführt. Aus hochwertiger ägyptischer Rohbaumwolle wurde gezwirnt, der Faden gesponnen, mit Schlichte die Reissfestigkeit verbessert und schliesslich auf mit der Zeit immer leistungsfähiger gewordenen Webmaschinen zu kunstvoll gewobenen Stoffen verarbeitet. Dass die Wiesentäler Textilindustrie heute kaum mehr existiert, hat mit der Verlagerung dieser Industrie in die asiatischen Billiglohnländer zu tun.

Für die VFR-Familie war diese Rückblende im Museum eine ideale Gelegenheit, selber auf die Entwick-

lung des 25 Jahre alten Vereins und der Amateur-Filmerei zurückzublicken. Beim anschliessenden Mittagessen im Restaurant Löwen bot sich reichlich Gelegenheit zum Austausch von Erinnerungen an gemeinsame Filmerlebnisse. Gründungsmitglied und VFR-Präsident Martin Stumpf hielt auch diesen gediegenen Anlass mit seiner Videokamera in Bild und Ton fest. Ein herzliches Dankeschön gilt Peter Knöri, dem Organisator dieses Ausflugs.

Werner Flükiger

*Haben wir Sie «gluschtig» gemacht? Dann besuchen Sie doch unsere Webseite ([www.video-filmclub-riehen.ch](http://www.video-filmclub-riehen.ch)).*